



COMPTE RENDU DE LA SOIRÉE D'INFORMATION DU 12.06.2024

Les intervenants présents ont abordé les thèmes suivants :

Alexandra Gavilano, scientifique environnementale

Elle donne des arguments et des raisons de lutter contre le méga-abattoir Micarna, elle nous parle des problèmes écologiques et sociaux liés à ce projet. Elle explique pourquoi dans le monde actuel, l'augmentation de la consommation de produits animaux et notamment de volaille n'est plus d'actualité avec la crise climatique. Elle rappelle l'article de la constitution 104a qui dit clairement que l'agriculture doit être adaptée au territoire suisse, or la production de volaille ne l'est pas du tout.

Athénaïs Python, coalition animaliste

Elle nous informe sur l'intelligence et la sensibilité des poulets. Des études ont été menées qui ont montré qu'ils sont capables d'intelligence et de sensibilité. Elle souligne que le bien-être animal n'est pas du tout pris en compte dans les productions industrielles, avec des fermes énormes, sans droit de sortie et pas de lumière du jour, le seul but étant une production croissante. Ces volatiles finissent par être tuées après quelques semaines de vie seulement.

Au micro d'Athénaïs Python

Une habitante de St-Aubin s'exprime pour dire qu'elle ne pourra pas vivre en sachant que 30 millions de poulets seront abattus près de chez elle. Si l'opposition est levée, elle envisage de déménager.

Selon un autre habitant, un débat public devrait avoir lieu concernant l'alimentation et notamment la production de viande et la souffrance animale. Veut-on continuer à s'enrichir sur la souffrance animale ?

Gaspard Genton, avocat

Droit de recours et manque de transparence dans ce dossier. Dans une approche historique, classique, les personnes proches qui subissent des nuisances directes sont celles qui sont habilitées à recourir. Aujourd'hui avec la crise climatique, des travaux sont menés afin d'élargir la qualité pour recourir et l'arrêt des parents pour le climat rappelle qu'il y a un besoin collectif de pourvoir faire valoir l'impact du changement climatique sur la vie et la santé des personnes. Malgré les demandes répétées, le contrat entre Micarna et le canton de Fribourg n'est toujours pas accessible.

Margot Chauderna, Les Verts Fribourg

Les Verts s'opposent fermement à la construction de cet abattoir. Ce projet va l'encontre de l'initiative des Jeunes Verts Fribourgeois qui demandent de respecter les limites planétaires. Elle nous parle de la problématique écologique liée à la construction de cet abattoir, nuisible à la biodiversité. L'important stress hydrique qui va en découler, la pollution de l'eau et de l'air occasionnée par les nombreux camions qui amèneront chaque jour des poulets par milliers sur le site.

(AC)